



# Fueron rechazados varios ataques enemigos

## Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Abril de 1937:

### Ejército del Norte

**FRENTE DE ARAGON.**--Fuego de fusil y cañón en el sector de Teruel.

**FRENTES DE SORIA, MADRID Y AVILA.**--Cañones sin importancia.

**FRENTE DE VIZCAYA.**--Tiroteos y mal tiempo.

**FRENTES DE ASTURIAS Y LEON.**--En Asturias el enemigo pretendió llevar a cabo ataques en los sectores de Oviedo y Otero. Ambos fueron rechazados, causándole a aquél gran número de bajas. Dejó abandonados en nuestro poder 92 muertos en el sector de Oviedo y 117 en el de Otero.

### Ejército del Sur

En el sector de Villaharta, un intento de infiltración enemiga ha sido rechazado, dejando en nuestro poder 20 muertos y muchos fusiles de procedencia rusa. En el sector de Peñarroya también se han rechazado ataques parciales, en los que el enemigo ha sido fuertemente castigado, abandonando en el campo numerosos cadáveres. En el sector de Fuenteovejuna otro intento rojo fué desbaratado. El enemigo fué perseguido y abandonó en el campo numerosos muertos, así como material todavía no clasificado por lo tarde, que terminó el combate.

Salamanca 21 de Abril de 1937 --De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## En el sector de Fuenteovejuna se cogió abundante material, aún sin clasificar

### La situación del frente de Bilbao

San Juan de Luz.--La situación de los habitantes de todas las categorías milicianos y civiles es espantosa. Faltan todos los días los más imprescindibles artículos. La población espera la llegada de los barcos que traerán los víveres.

Las escasas provisiones de carne y manteca escasean y solamente las llevan para los frentes.

Los diarios bilbaínos procuran por todos los medios alentar el decaído ánimo de los habitantes, así como también que el Papa ha publicado una encíclica condenando a los comunistas.

### Cuatro aviones detenidos en Francia

París.--Las autoridades francesas han detenido el envío de cuatro aviones que venían destinados para la España roja.

Hecha una minuciosa inspección resultaron ser cuatro aparatos de bombardeo.

## LA GUERRA

Por el Capitán FRAIZ

Los rojillos separatistas vascos han intentado un golpe de mano sobre una de nuestras posiciones en el Puerto de Urquiola. Han oído hablar de golpes de mano, de sorpresas; pero no saben las trágicas consecuencias que acarrearán las intenciones fracasadas. Ayer, por ejemplo, pudieron comprobarlo al dejar en nuestro poder 80 muertos, entre los que se encontraban un jefe y dos oficiales; todos ellos con su correspondiente armamento; además, imposibilitados de seguir corriendo, apresamos a ocho milicianos. Lo que ahora cuentan, a su llegada a Bilbao, los restos de los atacantes, unidos a los supervivientes del batallón "Arana-Gori", será una nueva inyección de optimismo marxista que aplicarán al ridículo Napoleonchu y comparsas.

El tiempo sigue haciéndonos traición; pero también a él le pueden nuestros valientes soldados; prueba de ello ha sido el mayor castigo sufrido por los rojoseparatistas, al resbalar en los barrizales que el agua había hecho cuando huían con el "brío" acostumbrado. Ahora, que este estado atmosférico

no puede persistir continuamente; veremos lo que va a ocurrir muy pronto: ¿Euzkadi en Gijón?... si es que les da tiempo.

Dos aparatos rojos han sido derribados en este frente; uno cayó en nuestras filas envuelto en llamas y con el piloto carbonizado. Tuvieron más vista los aviadores que aterrizaron por "equivocación" en Francia.

A las fuerzas que cercan Madrid, las han dejado en paz. Después de perder quince mil rojillos en los últimos ataques de su pretendida ofensiva, no es cosa de repetir el peligroso y grotesco intento. Mejor es que esperen y descansan; de correr tendrán tiempo sobrado.

En el Ejército del Sur pretendieron acercarse a nuestras posiciones de Sierra de la Grana, pero fueron rechazados y luego perseguidos, cogiéndoseles más de 150 muertos, 112 fusiles, municiones, correajes y material diverso, a más de numerosos prisioneros, entre lo que había varios franceses, venidos a España engañosamente contratados para trabajar en labores pacíficas.

### Un aviador nacionalista burla a una escuadrilla de aviadores rojos

Sevilla.--En la mañana del día de hoy un aviador de la base de Córdoba salió al efecto de reconocimiento de las posiciones enemigas. Fué sorprendido por siete aparatos de bombardeo rojos que venían en su busca.

Al notarlos nuestro aviador trató de defenderse y vender cara su vida y al efecto sostuvo un fuerte combate con ellos, consiguiendo incendiar uno de ellos y poner en fuga a los demás.

Cuando regresaba al campo de aterrizaje observó que le perseguían a bastante altura diez cazas enemigos, a los que hurló, arrojándose como si entrara en barrena y volando hasta el aeródromo a baja altura.

Desde las posiciones de la línea de Córdoba nuestros soldados siguieron con interés el colosal ataque de nuestro heroico aviador, culminando el entusiasmo cuando vieron aterrizar en el campo, pues creían que había caído cuando para librarse simuló entrar en barrena.

## Los rojos propalan nuevas insidias

Las radios rojas y francesas, que para el caso son del mismo color, no han cesado durante todo el día de vociferar con lamentaciones de arrabal sobre supuestos daños hechos en personas y cosas con nuestros continuos bombardeos aéreos y artilleros sobre Madrid, durante las últimas 48 horas. Dan cifras asombrosas de muertos y heridos, y, naturalmente, todos niños y mujeres. No sabemos por qué, pero nunca extremaron tanto la nota de humanitarismo y sensiblería como ahora, que precisamente no tienen ningún fundamento en la realidad, sino que la causa es una estudiada propaganda en su favor, con vistas al extranjero.

En la página 3.ª,

Giménez Caballero habla en Castilla

tero, en momento en que su estrella comienza a eclipsarse.

No tienen esos lamentos razón de ser, porque la realidad no es tal como la describen. Efectivamente, durante estas últimas 48 horas nuestras baterías que miran a Madrid descargaron sobre los objetivos militares de la población varios miles de kilos de metralla. También es verdad que anoche y anteanoche, aprovechando la luna, volaron nuestros aparatos sobre la capital y dejaron caer algunas bombas sobre lugares destinados por los rojos a almacenes de material bélico y sobre concentraciones de fuerzas que se disponían a salir hacia la sierra. Eso es verdad, pero también lo fué la escrupulosidad, tanto de nuestros artilleros como de nuestros aviadores, de respetar la zona neutral. Además, fueron tomadas las precauciones posibles para no castigar más que objetivos militares; se ha comprobado que, en efecto, se consiguió sin causar otras víctimas innecesarias.

Los rojos parece que pretenden que los nacionalistas hemos emprendido una ofensiva de envergadura sobre Madrid, después de que fué rechazada plenamente la suya, para pregonar que nada logramos con nuestros ataques.

Los móviles de esta maniobra no atinamos a comprenderlos, pero lo cierto es que todo el mundo lo sabe que permanecemos quietos en este frente de Madrid.

Vigilantes y apercebidos, sí; pero sin atacar ni intentar ofensiva alguna.

Ya hemos dicho que lo único que pretendemos es impedir, con nuestros castigos artilleros y aéreos, que el enemigo realice determinados movimientos en Madrid, a la vez que castigamos algunas posiciones militares de la capital que nos interesa inutilizar.

Eso es todo; lo demás, fantasía roja, que como roja está llena de perversidad e insidias.

Nada de ofensivas por nuestra parte, por ahora. En algunas posiciones nuestros soldados se dedicaron a lanzar a las trincheras enemigas cohetes con proclamas, en las que les invitan, sobre todo a los españoles, a tomar el buen acuerdo de desoír y desobedecer a sus criminales jefes y acogerse a la benevolencia y perdón del Caudillo español.

En algunos sectores, no

### Se estrecha el bloqueo a Bilbao

Bayona.--La escuadra nacionalista persiste en su cerco y bloqueo a la capital vasca. Nuestros cañones bombardearon los objetivos militares con éxito rotundo.

### Lo que dice Manifestaciones de un miliciano de la Brigada inglesa

Frente de Madrid.--La otra noche el general Miaja recibió a los periodistas, a quienes dijo que sus fuerzas descansaban en todos los sectores.

Agregó que había sido visitado por el ministro de Sanidad del Gobierno rojo de Valencia, Federico Montseny, quien llegó a Madrid para estudiar sobre el terreno las medidas sanitarias, que es urgente plantear.

sólo son proclamas, sino verdaderos mítines que algunos de los nuestros les dan por medio de altavoces.

De ordinario, los rojos los escuchan en silencio, y mientras dura la charla no suena ni un solo tiro. También son frecuentes los diálogos de trincheras a trincheras, y tanto unos como otros pueden surtir buen provecho, puesto que a veces se presentan al día siguiente, cuando no horas después, milicianos en nuestras líneas.

### Consignas

La Prensa Nacional Sindicalista deberá ser vuestra maestra y guía. Propagadla.

Tenéis la obligación de leer la página íntegra de la Central Nacional Sindicalista de los miércoles y explicársela al que no lo entienda.

### Iturrigorri y Tallamonte, en nuestro poder

### Se causan un centenar de muertos y 300 heridos

Frente de Vizcaya.--Ha vuelto a fijarse en este frente la mayor actividad de la lucha. Los soldados nacionalistas del sector del Gorbea salieron de sus trincheras, lanzándose a un impetuoso ataque de las posiciones rojas. Se entabló una fuerte lucha, que duró algunas horas, pero las milicias marxistas se vieron forzadas a ceder terreno, y a media tarde ya habían caído en nuestro poder el monte de Iturrigorri, Tallamonte y otras alturas inmediatas. El monte Iturrigorri es famoso en la región vizcaína, porque en él existe un magnífico manantial, cuyas aguas se venden por las calles de Bilbao. Durango y demás pueblos de la comarca en carros-cisternas. En este nuevo avance nacionalista se han hecho a los rojos más de un centenar de muertos y cerca de 300 heridos, recogiendo además importantísimo material de guerra.--Radio E. Z. 21-4-37.